

# 道塚だより

令和4年1月25日  
大田区立道塚小学校

校長 大場 寿子

第10号

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>

## 人と人とのかかわりの中で

副校長 藤田 昌弘

令和4年になり、1か月が過ぎました。日本国内では落ち着いていたように見えた新型コロナウイルス感染症ですが、変異株の感染が広がり、日常生活にも大きな影を落とす状況が続いています。感染拡大の防止に努めつつ、平常心で日常を過ごしていきたいと感じます。

さて、先日5年生の社会科の授業を参観した際、「情報を上手に活用するために、どのようなルールやマナーを心掛ければよいだろうか。」という問題について話し合う場面がありました。子供たちからは、「使う時間を決める」「変な通知に気を付ける」「個人情報を守る」「人が傷つく言葉を使わない」「信頼できるサイトを利用する」「知らない人からの通知は家族に相談する」等、ネットでのリテラシーをしっかりと意識した考えが発表されていました。

「情報化社会」と呼ばれはじめたのは1980年代ですが、1990年代にインターネットの急速な普及が始まり、現在のスマートフォンの普及率は各世帯で8割を超えています。そんな情報化の時代だからこそ大切にしたいことがあります。それは、「人と人とのかかわり」です。

先述した5年生の授業も、教師と子供の一問一答ではなく、子供たち同士で自分の考えを伝えあう時間がありました。互いの目を見て、自分の考えを伝え、相手からも考えを聞く。この何気ないやりとりが、「人と人とのかかわり」の時間になっていると思いました。

また、先日の休み時間のことですが、校庭でボール遊びをしている子供たちがいました。こちらに跳んできたボールを拾い、子供たちに返すと「ありがとうございます！」と、子供たちは言葉を返してくれました。何気ない言葉ではありますが、この言葉には人間関係を和やかで温かいものにする「力」があると感じました。大規模な海底火山の噴火で被害を受けた「トンガ」ですが、この国は日本が2011年の東日本大震災で被害を受けたとき、トンガ政府から義援金900万円が届けられました。また、これとは別に、トンガの特産品である「里芋」が届けられたり、日本の被災を知ったトンガの小学生が義援金を集めて、現地の日本大使館に届けたりする等、トンガから日本へのエールは心優しいものであふれていたそうです。今回の噴火で被害を受けたトンガに対して、日本からも自衛隊が派遣され、義援金を募る活動も始まっています。これは、国と国とのかかわりの中で育まれた「かかわり」だと思います。学校での子供たち同士のかかわりも国と国とのかかわりも、相手を想う気持ちから自然と生まれてくるのだと感じます。コロナ禍が続く中、その「人と人とのかかわり」こそが最後の礎になると思います。情報化社会の今だからこそ、心のこもった「ありがとう」が日々の生活の中で、交わされる日が続いていけるようにしていきたいと思っています。

現在、東京都にはまん延防止等重点措置が発令されています。より一層の危機感をもって学校も新型コロナウイルス感染症拡大防止へ対処して参ります。ご家庭で発熱等の症状や濃厚接触者がいらっしゃる場合は、登校を控えてください。重ねまして、ご理解とご協力をお願いいたします。

## クラブ活動について

特活部 平野 悠佳

今年度は、感染症対策を徹底しながら12のクラブに分かれて様々な活動を行いました。普段の授業とは違い、好きな活動に没頭出来るクラブの時間を心待ちにしている児童も多く、「来週はクラブがあるから、月曜日が楽しみ！」と顔を輝かせながら話しかけてくれる児童もいます。

私の担当している金管バンドクラブでは、感染症対策のため口や手の動きを近くで見て学んだり、直接身体を触って教えてもらったりといった従来の学習方法が取れませんでした。そのような中で、一所懸命友達達の演奏の音に耳を傾けたり、タブレットで演奏動画を観たりして、演奏技術を吸収していく子供たちの姿に頼もしさを感じています。

2月21日(月)には、3年生のクラブ活動見学を予定しています。また、今年度は、3月2日(水)の「得意技紹介集会」を利用して、ダンスクラブと金管バンドクラブが練習の成果を披露する予定です。残り3回、子供たちが楽しく伸び伸びと活動できるよう、準備していききたいと思います。

## 道塚まつり

特別活動部 小糸 沙歩

2月19日(土)1~3校時に「道塚まつり」が行われます。

道塚まつりでは、3年生以上の子供たちが各クラスで出し物を行い、全校児童でそれぞれのお店をまわります。学年の垣根を越えて交流できるため、子供たちにとって、とても待ち遠しく思っている行事の一つです。

子供たちはこの日に向けて、出し物を考えるところから創り上げることまで全て自分たちで行います。昨年度は、ペットボトルボウリングや、はてなボックス、体育館ではアスレチックなど、工夫を凝らした出し物がたくさんありました。今年度も学校のみんなが楽しめるようにと互いに意見を出し合い、それぞれのクラスが一丸となって準備に取り組んでいます。

感染症対策のため、保護者・地域の方の参観はできませんが、ぜひご家庭で子供たちの楽しい話を聞いてあげてほしいと思います。

### 【お知らせ】

#### ◎自学教室【参加対象の児童に連絡】

1日(火) 8日(火) 15日(火)  
22日(火) 26日(土)

#### 《ワークショップなど》

#### ◎みちづか楽習会【申込をしてある人】

5日(土)10:00 算数

#### ◎にっぽんのおどり【申込をしてある人】

5日(土) 26日(土)10:15

#### ◎クロームブック体験【申込をしてある人】

12日(土)10:00

#### ◎ポンぬきゲーム

26日(土)10:30

#### ◎園芸・栽培体験

26日(土)10:30

※詳しくはスクールサポート道塚からのお知らせをご覧ください。



#### スクールカウンセラー勤務日

火曜日 1・8・15・22日 岩崎 SC  
金曜日 4・18・25日 菊池 SC

二八日	二五日	二三日	二二日	一九日	一五日	一四日	一日	〇日	九日	七日	四日	二日	一日
(月)	(金)	(水)	(月)	(土)	(火)	(月)	(金)	(木)	(水)	(月)	(金)	(水)	(火)
保護者会	保護者会	天皇誕生日	クラブ活動・クラブ見学	道塚まつり	新一年保護者会	クラブ活動	建国記念の日	第二回漢字検定	音楽朝会 避難訓練(煙)	委員会活動 安全指導	体育朝会(低学年)	体育朝会(高学年)	フッ素塗布(四年)
(一・三・五年)	(二・四・六年)		(三年)		午前授業(一・二年)				午前授業			午前授業	醤油博士(三年)

〓二月の予定〓